

Sitzung 2025-07-02

Protokoll	
Rückblick	
Fachschaftssitzung	
• Unbekannte Gegenstände bei Inventur, wer hat diese gesehen?	
Datum	02.07.2025
E-Mails und Post	
Zeit	18:00 - 19:40
Redebeitrag	Demonstration Hochschulpakt 08.07 Freddy
• 27.06.: Goodie Bag von Darmstadt Athenas	
Big Data	Senatsausschuss Lehre bzgl Anwesenheitspflicht 03.07. 16Uhr
• 27.06.: Studiwerk will ihre Angebote auf FSK verbreiten	
• 01.07.: Pavillion Ausleihe FS Pädagogik 22.07. -> Ausleihe antwort	
• 01.07.: Neue Programmakkreditierungsseminare	Freddy, Josias, Yannic, Ben, Minou, Lukas, Mikka , Philipp, ji, Claudi, joram, Tristan S., Dennis, Helena, Sebastian Sch., Toni. Philipp D., Jonas B., Per, Patrik, Julian, Nath (bis 18:25), Max H., Patty, Alex (18:10)
Anwesende	
Mitteilungen	
Anwesende online:	Norman, Felix, Lam, Roni

- Waffelaktion läuft gut, Studis wünschen sich mehr Tee
- Richtigstellung: Aussagen bzgl. FS-Account und Rechtevergabe
 - Es wurde von einigen Personen so aufgefasst, dass Nath sich zur Aufnahme neuer Mitglieder in FSS positiv geäußert habe. Dies ist nicht der Fall.
 - Es wird betont, dass es weder Aufwendig ist, noch ein technisches Problem darstellt für FSS eine Ophasen-Account zu einem FS-Account zu machen. Gleiches gilt für lokale Accounts auf der D120 Git Instanz.
- Foto@ existiert und funktioniert nach einigem an Mailman anschreien!
- Socialmedia hat Socialmedia-Dinge getan und Semesterbeitrag gepostet und Werbung für Waffeln und Wahlen gemacht. (Ebenso wie alle ToDos aus letzter Sitzung)
- Wahlergebnisse werden nicht wie geplant am Donnerstag veröffentlicht, da das Wahlamt unterbesetzt ist
 - Neuer Termin noch nicht bekannt
- Bewerben der Ophasentutoren-Suche

Termine

- 03.07. 16:30 D120 Sommerfest (LZI Innenhof)
 - Wir suchen noch nach Helfer*innen!
 - <https://www.d120.de/pubpad/sommer>
- 03.07. 17:00 SHK Vollversammlung S1|05 122 Maschinenhaus

- 04.07. 10:30 QSL (Tag vorher 16:00 D120-Vortreffen)
- 08.07. 11:55 Demo zum Hessischen Hochschulpakt vor der LesBAR
- 10.07. 13:30 FBR
- 29.10. 19:00 MV vom D120 e.V.

Unterausschüsse & Gremien

LuSt (26.06.)

- Neue Double Degrees wurden beschlossen, gehen jetzt in FBR

“

StuPa (26.06.)

- Finanzantrag für dezentrale FSR Wahlkämpfe werden nicht durch das StuPa übernommen
- CSD wird durch den AStA unterstützt
- Am 08.07. findet eine wichtige Demonstration gegen die aktuellen Pläne für den Hochschulpakt
 - Diese ist wichtig und diese muss groß werden!
- Leichte Änderungen der Satzung d. St. und der Geschäftsordnung
- Spannende Anträge der Partei DIE PARTEI
- Antrag gegen Beschädigung der Wahlplakate von hochschulpolitischen Parteien

Treffen mit dem Hochschulrat

- Ein Mitglied: Wenn es zu wenig Geld für das Sprachenzentrum gibt, sollen das gefälligst die Studies selber machen; und generell machen wir zu wenig ehrenamtlich
- Es gibt mehrere Stimmen für stärkere Zusammenarbeit mit der (Rüstungs-)industrie

Newsletter, Social Media & Co

- Meta: Bei wem liegt eigentlich wasgeht@ ? -> Liegt dann bald bei socialmedia@ !
 - Felix ist der einzige wasgeht@ Moderator
- Bitte mehr Werbung für den Hochschulpakt
- Über Discord die Demo zum Hochschulpakt bewerben --> Discord-Admin
- Plakate zur Demo werden auf dem Sommerfest aufgehangen

Aufgaben

siehe Sommerfest, Klokurier

TOPs

[Info] FSK Mail Senatsausschuss Lehre - Anwesenheitspflicht (Yannic)

- Der SL bespricht am 10. Juli um 16:00/18:30 Uhr (siehe Mail) Anwesenheitspflichten in neuen Studiengängen
- Die Informatik ist momentan noch nicht betroffen
- Keine Ahnung, ob sowas Präzedenzen schaffen kann, jedoch wenn es 1-2 interessierte Personen gibt, könnt ihr gerne hingehen
- Interessierte Personen:
 - Claudi
 - Toni
 - Ben
- Stimmt euch bitte mit Daniel Si. ab.

[Diskussion] Tragen der Kosten der Liste "Der Glaskasten" (Yannic)

- Ein Vertreter der Liste "DerGlaskasten" hat einen Finanzantrag auf dem StuPa gestellt und hat gesagt, dass er diesen Antrag beim AStA gestellt hat, da die andere Liste durch etwaige Partyverkäufe finanzielle Ressourcen hat
- Auch wenn ich mich mehr freuen würde, wenn ein Vertreter der Liste "DerGlaskasten" diesen TOP selbst die Sitzung fragen würde / einbringen würde und dazu auch durch Vertreterinnen des StuPa aufgefordert wurde, will ich dies hiermit übernehmen und sicherstellen, dass bekannt ist, dass diese Anträge wie auch bisher gestellt werden können

Beschluss		
<i>Unter Vorbehalt, dass die Liste "Aktive Fachschaft D120", welche durch den Beschluss B301 die Unterstützung der Fachschaftssitzung trägt, finanzielle Ressourcen durch die Fachschaftssitzung erhält, beschließen wir, dass die zur FSR Wahl 2025 stehende Liste "DerGlaskasten" wie auch bisher Gelder in gleichem Umfang auf der Fachschaftssitzung beantragen kann und hierzu herzlich eingeladen ist. Dieser Beschluss folgt nach der Ablehnung des Finanzantrags der Liste "DerGlaskasten" auf dem StuPa am 26.06.2025, wo unter anderem die Ablehnung damit begründet wurde, dass die Wahl einzelner FSRs eine dezentrale Angelegenheit ist und gefragt wurde, wieso diese Mittel nicht bei der Fachschaftssitzung beantragt wurden.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
23	4	2

- Falls obriger Beschluss angenommen wird, werde ich diesen an einen Vertreter der Liste "DerGlaskasten" versenden
- Es wird mitgeteilt, dass es um maximal geringe 3-stellige Beträge geht, die den Listen zur Verfügung gestellt werden

Erklärung der Fachschaftssitzung Informatik (Yannic) - Größtenteils verschoben auf kommende Wochen

- Lest euch mal das StuPa Protokoll gegen <https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/node/3966>
- Ich werde das Thema vor dem kommenden StuPa mal ansprechen

Protokoll: Ben, Max

[GAST] Kurzer Werbeblock für die Demo (Gabriel)

- Geht auf die Demo!!!!!!!
- 08.07. um 5 vor 12 an der Lesbar/ULB Innenhof
- Die ersten öffentlichen Proteste zeigen (homöopatische) Wirkung
 - Die CDU hat ein Angebot gemacht, 2026 nicht aktiv zu kürzen, sondern eine Nullrunde zu machen (8% Defizit statt 10%)
- SHKs sollen sich darauf freuen, ihre Verträge nicht verlängert zu bekommen

[Meinungsbild] Wer findet ?Emojis?, die intern verwendet werden, unseriös (Tristan)

- Anscheinend bildet sich immer weiter das Bild, dass Emojis unseriös wären. Hierbei werden diese für intern so wie externe Zwecke vehement gelöscht.
- Ich finde zumindest für interne Zwecke sollte es kein Problem sein, Emojis zu verwenden, da sie auch etwas wärmer und persönlicher wirken, als eine "kalte" Arbeitsinfrastruktur. Früher gab es viele humoristische Anspielungen in der FS bei quasi allen Tools, Ankündigungen und Protokollen. Es war intern nie ein Problem irgendwas, nach einem Meme zu benennen.
- Deswegen hätte ich gerne ein Meinungsbild der aktuellen FS, in was wir uns einstufen und ob Emojis deshalb nicht mehr gewünscht sind.
- Über extern lässt sich streiten, sehe ich aber für Social-Media als relevant.

Diskussion:

- Josias will Beispiele für Beschwerden, welche teilweise vorgelegt werden
- Ben: Nach außen eher weniger, in Beschlüssen auch nicht, in Ordnerstrukturen nicht, in pads die crashen bitte nicht, sonst recht egal
- Sebastian: Screenreader könnten Hickups bekommen

[Mitteilung] Austritt aus der Liste "aktive Fachschaft D120" (Tristan)

- Es wird Zeit mich von dieser Liste zu trennen. Es sind einige Dinge vorgefallen, die ich im allgemeinen Umgang mit anderen Menschen nicht dulden kann, und diese Liste in ihrer Gesamtheit nicht mehr mit gutem Gewissen unterstützen kann.
- Deshalb wende ich mich hiermit offiziell von der Liste ab und trete von allen potentiellen Sitzen, die daraus resultieren könnten, im Voraus zurück.

- TLDR: Falls ich es in den FSR schaffen sollte (unwahrscheinlich, Platz 7), werde ich hiermit zurücktreten und mein Amt nicht annehmen.
- (Der jetzige FSR-Sitz bleibt erhalten, weil es keinen Sinn ergibt, für diese Legislatur noch zurückzutreten; es ist nur unnötiger Aufwand und so viel wird eh nicht mehr passieren.)
- Statement Josias: Wir bedauern das absolut, also sowohl das Zurücktreten als auch die Auseinandersetzung. Mediation findet demnächst statt, wir bereiten unsere Punkte vor, alle anderen beteiligten Personen hoffentlich auch, uns macht es aktuell auch keinen Spaß.

Sonstiges

Per auf fs@ (Dennis)

- Wird regelmäßig von mir auf Sitzungen gezwungen (war wahrscheinlich schon öfter hier als ich)
- War auch schon des öfteren Ophasen- und Ofahrttutor
- Freut sich darauf, seine Vorstellungsmail zu schreiben
- Per ist Ophasen-Moodle-Orga und möchte perspektivisch viele Aufgaben übernehmen

Beschluss		
Wir beschließen, dass Per G. auf die Mailingliste fs@ aufgenommen wird.		
Ja	Nein	Enthaltung
22	0	4

Klokurier Nr. 2 (Max H.)

- Bereits vor einem Monat angekündigt
- Schaut mal auf Discord, #klokurier, wer keinen Zugang hat -> schreibt dem Discord-Admin-Team
- Claudie schlägt als Name kIOinforz vor

Tutorenanmeldung für Ophase ist offen (Ophasenleitung)

- Ist seit kurzem geöffnet: <https://anmeldung.d120.de/ophase/tutors25-26/>
- Werdet alle Ophasentutoren!

Revision #3

Created 3 July 2025 12:21:15 by skriptwesen

Updated 3 July 2025 12:35:25 by Joram Wolf